

penginapan, jasa pencucian pakaian (*laundry*), jasa rekreasi, jasa kesehatan, jasa komunikasi, jasa transportasi, jasa keuangan, jasa pendidikan dan sebagainya. Macam-macam jasa tersebut sedikit banyak dilakukan untuk pemenuhan kebutuhan dalam kegiatan sehari-hari. Salah satu bidang usaha jasa yang dibutuhkan untuk kebutuhan sehari-hari adalah jasa pencucian pakaian (*laundry*). Jasa ini sangat dibutuhkan bagi orang yang tidak memiliki waktu banyak atau pun malas untuk mencuci pakaiannya sendiri. Perusahaan jasa *laundry* ini sangat berkembang pesat, karena banyak sekali tempat-tempat *laundry* yang ada disekeliling kita.

Banyaknya usaha jasa *laundry* disebabkan oleh semakin banyaknya peminat dalam sektor jasa ini, selain itu biaya yang ditawarkan relatif murah, pengelolaan yang tidak terlalu sulit dan dengan prosentase keuntungan yang menjanjikan. Di Surabaya saja sudah tidak terhitung berapa jumlah perusahaan *laundry* yang ada. Masing-masing perusahaan berlomba-lomba berusaha memberikan pelayanan yang terbaik bagi pengguna jasanya.

Setiap pelaku usaha jasa harus tetap memperhatikan kewajibannya sebagai pelaku usaha dan juga hak-hak konsumen sebagai pengguna jasa. Dalam kegiatan bisnis yang sehat terdapat keseimbangan perlindungan hukum antara konsumen dengan produsen. Tidak hanya perlindungan yang seimbang menyebabkan konsumen berada pada posisi yang lemah. Lebih-lebih jika produk yang dihasilkan oleh produsen merupakan jenis produk

Dari fenomena yang terjadi di lapangan tersebut maka penulis menganalisis menggunakan analisis *ijārah* dan Undang-Undang Nomor 8 Tahun 1999. Karena kesadaran yang kurang maka masih banyak konsumen yang belum mengerti akan hak-hak yang seharusnya mereka dapatkan sehingga mereka hanya menjadi konsumen yang patuh.

Berangkat dari pemikiran tersebut penulis akan mengkaji masalah dalam sebuah penelitian yang tertulis dalam bentuk skripsi dengan judul “**Analisis Hukum Islam dan Undang-Undang Nomor 8 Tahun 1999 tentang Perlindungan Konsumen terhadap Pembulatan Timbangan pada Jasa Laundry di Kaey Laundry**”.

B. Identifikasi dan Batasan Masalah

Demi lebih memfokuskan kepada pokok penelitian dan memperdalam lagi materi yang dikaji maka penulis merasa perlu untuk memberikan identifikasi masalah dan batasan masalah kaitannya dengan Analisis Hukum Islam dan Undang-Undang No. 8 Tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen Terhadap Pembulatan Timbangan Pada Jasa *Laundry* di Kaey *Laundry*. Dari uraian latar belakang diatas maka masalah-masalah yang dapat diidentifikasi sebagai berikut:

1. Mekanisme penentuan tarif
2. Mekanisme pembulatan timbangan yang terjadi pada jasa *laundry* di Kaey *Laundry*
3. Sistem berlipatnya tarif di Kaey *Laundry*

Disamping skripsi diatas ada juga yang membahas tentang pembulatan harga, yakni saudara M. Alfian Yazdad dengan judul skripsi “Analisis Hukum Islam Terhadap Pembulatan Harga Jual Dalam Transaksi Jual Beli Bensin di SPBU Pertamina di Surabaya Selatan”. Dalam skripsinya tersebut disimpulkan bahwa pembulatan harga jual BBM dalam hukum islam itu diperbolehkan dengan alasan untuk menghilangkan kesulitan antara kedua belah pihak yang bertransaksi dengan catatan asal terdapat unsur saling suka rela antara kedua belah pihak dan pembulatan tersebut tidak melebihi batas minimal uang pecahan receh yakni Rp. 50,00. Untuk konsumen yang tidak setuju, transaksi terbilang tidak sah karena adanya unsur tidak saling suka.¹⁷

Selain itu juga ada skripsi dari Riski Dwi Puspita Ningrum yang berjudul “Analisis Hukum Islam dan Undang-Undang No.8 Tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen Terhadap Usaha Jasa Laundry Di Kalijaten Taman Sidoarjo”. Dalam skripsinya tersebut menyimpulkan bahwa praktik usaha jasa laundry di Kalijaten Taman Sidoarjo kebanyakan kerugian yang dialami konsumen akibat proses produksi yang dilakukan pelaku usaha jasa laundry. Dan hal ini tidak sesuai dengan Undang-Undang No.8 Tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen dan hukum islam terkait pemberian ujroh yang diberikan konsumen kepada pelaku usaha.¹⁸

¹⁷ M. Alfian Yazdad, “Analisis Hukum Islam Terhadap Pembulatan Harga Jual Dalam Transaksi Jual Beli Bensin di SPBU Pertamina di Surabaya Selatan” (Skripsi-- IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2011)

¹⁸ Riski Dwi Puspita Ningrum, “Analisis Hukum Islam dan Undang-Undang No.8 Tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen Terhadap Usaha Jasa Laundry di Kalijaten Taman Sidoarjo” (Skripsi—IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2010)

konsumen, bagi pelaku usaha, bagi konsumen dan mempunyai nilai tambah dan dapat bermanfaat bagi para pembaca dan terlebih bagi penulis. Maka dari itu, secara lebih terinci kegunaan penelitian dapat dibedakan menjadi dua, yaitu:

1. Secara teoritis, karya tulis ini diharapkan dapat memberikan sumbangan pemikiran dan informasi bagi pihak-pihak yang berkepentingan dalam rangka menyelesaikan kasus-kasus yang serupa dan juga digunakan untuk pengembangan ilmu hukum, khususnya yang berkaitan dengan hukum Islam dan hukum Perlindungan Konsumen.
2. Secara praktis, diharapkan hasil dari penelitian ini dapat meningkatkan kesadaran konsumen pengguna jasa laundry akan hak dan kewajibannya sebagai konsumen dalam rangka penegakan perlindungan konsumen. Bagi pelaku usaha diharapkan dapat meningkatkan kesadaran akan hak dan kewajibannya sebagai pelaku usaha untuk melakukan kegiatannya sesuai dengan Undang-Undang tentang Perlindungan Konsumen dan hukum Islam dalam hal pembulatan timbangan yang dilakukan dalam kegiatan usahanya agar tidak merugikan pihak lain. Sedangkan bagi penulis sendiri dapat digunakan sebagai rujukan atau perbandingan bagi peneliti selanjutnya yang tertarik untuk membahas masalah pembulatan timbangan yang dikaji dengan hukum Islam dan perlindungan hukum terhadap konsumen sesuai Undang-Undang Nomor 8 Tahun 1999 tentang Perlindungan Konsumen.

G. Definisi Operasional

Penelitian ini berjudul “Analisis Hukum Islam dan Undang-Undang No.8 Tahun 1999 tentang Perlindungan Konsumen Terhadap Pembulatan Timbangan pada Jasa Laundry di KAEY Laundry”. Agar pembaca bisa memahami penelitian ini, maka ada beberapa istilah yang perlu mendapatkan penjelasan dari judul tersebut adalah:

1. Hukum Islam adalah suatu aturan yang ditetapkan sesuai dengan pemikiran para fuqaha dan berkaitan dengan amal perbuatan seorang mukallaf, baik perintah itu mengandung sebuah tuntutan, larangan, ataupun perbolehan terhadap suatu hal dan yang berdasarkan *Al-Qur'an* dan *as Sunnah* tentang akad *ijārah*.
2. Undang – Undang No.8 Tahun 1999 tentang Perlindungan Konsumen adalah aturan yang mengatur tentang perlindungan terhadap kepentingan konsumen dan pelaku usaha agar tercipta perekonomian yang sehat. Dalam pasal 4 huruf g menjelaskan mengenai hak konsumen dan pasal 7 huruf b menjelaskan mengenai kewajiban pelaku usaha.
3. Pembulatan Timbangan adalah proses, membulatkan suatu berat timbangan yang seharusnya 1 kg 4 ons tetapi dihitung menjadi 2 kg. Dan tarif yang dihitung menjadi masuk tarif kg selanjutnya, yang dianalisis dengan menggunakan prinsip *ijārah* dan Undang-undang No. 8 Tahun 1999 tentang Perlindungan Konsumen.
4. Usaha Jasa *Laundry* adalah usaha yang memberikan pelayanan jasa berupa pencucian pakaian, boneka ataupun bedcover dengan upah atas

Metode deskriptif analisis, yaitu memaparkan data-data dan informasi tentang praktek pelaksanaan pembulatan timbangan yang menyebabkan tarif berlipat, kemudian dianalisis berdasarkan hukum Islam dan Undang-Undang No.8 tahun 1999 tentang perlindungan konsumen.

Pola pikir yang digunakan adalah deduktif, yaitu metode berpikir yang menerapkan hal-hal yang umum terlebih dahulu untuk seterusnya dihubungkan dalam bagian-bagiannya yang khusus.

I. Sistematika Pembahasan

Untuk mempermudah dalam pembahasan dan penyusunan skripsi ini, maka sistematika pembahasan dalam penelitian ini dikelompokkan menjadi lima bab, yang terdiri dari sub bab-sub bab yang masing-masing mempunyai hubungan dengan yang lain dan merupakan rangkaian yang berkaitan. Adapun sistematikanya sebagai berikut:

Bab pertama adalah pendahuluan, yang memuat tentang latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua adalah landasan teori, yang berisikan tentang teori ujah dan Undang-Undang No.8 tahun 1999. Dalam hal ini memuat pengertian, dasar hukum, rukun dan syarat, pemikiran fuqaha tentang ujah. Serta latar belakang dibentuknya Undang-Undang No.8 Tahun 1999 Tentang

Perlindungan Konsumen, tujuan ditetapkannya Undang-Undang No.8 Tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen, pengertian konsumen, hak dan kewajiban konsumen, pengertian pelaku usaha, hak dan kewajiban pelaku usaha, dan definisi *laundry*.

Bab tiga ini merupakan hasil penelitian yang berisi tentang gambaran umum Kaey *Laundry*, sejarah Kaey *Laundry*. Pelaksanaan usaha jasa *laundry*, di Kaey *Laundry*, produk-produk yang ada di KAEY *Laundry*, gambaran pelaku usaha jasa *laundry* di Kaey *Laundry*, dan kegiatan usaha yang terkait dengan pembulatan timbangan.

Bab empat ini menjelaskan analisis hukum Islam dan Undang-Undang No.8 Tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen terhadap pembulatan timbangan yang terjadi di jasa *laundry* di Kaey *Laundry*.

Bab lima ini merupakan bab terakhir atau penutup dari keseluruhan isi pembahasan skripsi yang berisikan kesimpulan dan saran.